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    在第 97场新冠肺炎疫情防控

工作新闻发布会上，市卫生健康委
主任邬惊雷表示，当前上海疫情

防控仍处于关键阶段，希望市民
朋友要绷紧弦，千万不能松懈，千

万不能大意，非必要不离沪、非必
要不出境，提倡在工作地、居住地

过春节，尽量减少人员流动和聚会

聚餐。
收到来自境外、国内中高风险

地区的邮件、包裹，应先对物品表
面进行消毒等处理；处理生鲜食品

后或处理熟制食品前，务必彻底清

洁双手，洗手前不要触碰口、鼻、眼

等部位；处理加工食品时，砧板、菜
刀、餐具等器具应生熟分开，使用

后的厨房台面及器具应经常清洁
并消毒。

邬惊雷提醒各位市民需记住：
口罩还要戴、咳嗽喷嚏还要遮、社

交距离还要留、双手还要经常洗、

窗户还要尽量开。做好个人健康监
测，若出现发热、干咳、乏力、嗅觉、

味觉减退等症状时，应立即到就近
的发热门诊就诊，就医途中应全程

佩戴医用口罩，与他人保持距离。

市疾控中心副主任吴寰宇介

绍，此次疫情中涉及到的相关病
例，都属于在单位工作、社交活动

以及家庭生活等场景下有密切接
触或者是有交集，进而引发的人际

传播。他对市民居家防疫提出五个

建议：第一，要科学、规范地佩戴口

罩；第二，外出回家后要及时洗手；

第三，家中要经常开窗通风；第四，
在家里用餐的时候也要使用公勺

公筷；第五、减少不必要的聚会，控
制聚会人数。

本报记者 郜阳

    在第 97场新冠肺炎疫情防控

工作新闻发布会上，市卫生健康委
主任邬惊雷回顾了目前 18例确诊

病例排查的情况：1 月 21 日第一
次发布的 3例确诊病例是通过主

动筛查发现的，后面的 15例确诊
病例，12例在密接者中发现，3 例

在相关人员排查中发现。这 18例

病例都是有关联性的。

市疾控中心副主任吴寰宇表

示，新发生的病例都处于闭环管控
当中，这也符合目前对于新冠肺炎

流行特征的认识———“根据世界卫
生组织和全球各国疫情防控的情

况以及国家卫生健康委《新型冠状
病毒肺炎诊疗方案（试行第八

版）》，新冠肺炎潜伏期有 1-14

天。”他说，“当然，每个病例从感染

到发病的时间间隔存在个体差异。

29日新增两例病例都是确诊病例
的密切接触者，均在集中隔离管控

当中，经主动监测筛查发现。”
吴寰宇说，一旦有病例确诊，

按照有关防控要求，在 24小时内
将完成相关人员和环境的排查、采

样等工作。

本报记者 郜阳

    黄浦区现在有三个中风险地

区，如何在做好防控的同时也不影
响周边居民的生活？这三个中风险

地区的防控措施是否一样？在第
97场新冠肺炎疫情防控工作新闻

发布会上，黄浦区副区长左轶梅在
回答本报记者提问时表示，疫情发

生以来，黄浦区第一时间成立了

现场指挥部，与市卫健委等部门
和兄弟区紧密配合，全力推进疫

情防控工作。
记者获悉，黄浦区实施了分级

分类管理。这次出现疫情的区域，
有成片二级以下旧里，小区硬件设

施差，出入口多，房屋结构复杂，人
员流动性强。“我们通过排查，摸

清房屋、人口基本底数，划定了封

闭管理的范围，并根据区域特点，

分类制定防控方案。”左轶梅介
绍。昭通路居民区（福州路以南区

域）实行全员转送宾馆集中封闭管
理，中福世福汇酒店实行就地封闭

管理，贵西小区按不同区域，实行
分类闭环管理。

此外，黄浦区还细化服务保障

措施。在封闭管理小区，努力做好
居民的生活保障、物资供应、垃圾

清运、快递配送、特殊医疗需求服
务等工作，及时回应群众的需求。

特别是关心好独居老人、卧床病
人、残障人士和其他特殊困难群

体。据介绍，每位居民都收到了居
委会特制的菜单，居民们可以自行

手机下单，对不会操作的居民，由

志愿者帮助，统一下单，送货到家。

而在每个隔离宾馆内，都有社
区干部和社区医生组成的工作队

伍入驻，在集中封闭管理期间，他
们对居民进行“包块”服务，对有需

求的居民，医护人员每天分上、下
午两次上门，为他们测量体温，询

问身体情况；工作人员每日还多次

电话询问，了解他们的身体状况与
生活需求，及时登记解决。

“在疫情防控中，无论是封闭
管理区域内的居民，还是周边的居

民，都克服了诸多不便，积极配合、
支持我们的工作，我们深表感谢，

我们也将继续严格落实各项措施，
全力做好防疫工作。”左轶梅说。

本报记者 郜阳

出现相关症状请立即到就近发热门诊就医

疾控中心：居家防疫记住五个要

一旦有确诊 24小时完成排查采样

对中风险地区分级分类管理
黄浦区细化服务保障措施

    盲盒，是眼下大热的潮流玩具，

由此带来的“盲盒+”商业模式也在
迅速发酵，考古盲盒、文具盲盒、美

妆盲盒、零食盲盒、快递盲盒等层出
不穷，产业规模快速扩张。

但这种类似于“抽奖”的销售模
式，也引发了一系列问题。近期，中

消协发布消费提示，直指饥饿营销、

虚假宣传、质量难以保障、纠纷难以
解决等四大问题。对此，上海市消保

委表示，盲盒暗含消费风险，已从消
费者合法权益保护的角度开展工作。

消费者中套“上瘾”

中消协认为，盲盒模式存在的
一大问题在于商家过度营销，消费

者易中套“上瘾”。有的盲盒打造“系

列”概念，设置最难获得的“隐藏

款”，进行饥饿营销，抽中概率多为
“百里挑一”。这种方式助长了非理

性消费行为，尤其是青少?群体好
奇心强、喜欢攀比、消费观念尚不健

全，易对盲盒“上瘾”，有的甚至为了
抽中“隐藏款”而直接“端箱”。

同时，盲盒商家可能涉嫌虚假

宣传，到手货品与宣传不符。盲盒产
品质量也难以保障，假劣、“三无”产

品时有出现。有的产品不符合有关
国家标准安全性指标，有的可能是

假冒的山寨品或二次销售品，有的
是“三无”产品，还有的存在划痕、掉

漆、污渍等瑕疵。
此外，盲盒引发的消费纠纷难

以解决，售后服务亟待改善。有消费

者反映一些商家“店大欺客”，消费

者遇到质量问题只换不退。还有消
费者反映商家售后效率低下，对消

费者的问题一直拖延处理。

质量有瑕疵被投诉
而在上海，市消保委已陆续接

到消费者投诉，反映盲盒产品有质

量瑕疵。浦东新区消保委也曾于
2019? 12月，委托专业检测机构

对 10组不同品牌的盲盒产品进行
检测，结果发现 8件样品存在“小零

件”隐患，可能带来儿童呼吸道堵

塞、隔绝空气流通的窒息危险。
市消保委认为，盲盒过度商业

化可能带来消费风险。比如，盲盒隐
藏款概率可能影响消费者知情权，大

部分企业没有明示隐藏款抽取概率，

很多消费者也反映隐藏款的抽取概
率低于心理预期。即便企业明示了隐

藏款抽取概率，但消费者甚至监管部
门也缺乏验证概率的能力。

此外，盲盒隐藏款的稀缺性可
能诱发“投机陷阱”和“炒盒产业

链”。通过“潮玩族”、“闲鱼”、“千岛”

等平台搜寻发现，不乏一些数千元、
甚至上万元的盲盒隐藏款。而恶性

竞争可能带来产品品质下降，引发
企业降低成本以争取利益最大化。

如何监督引起关注
对此，市消保委已从消费者合

法权益保护角度开展相关工作，如

跟踪和梳理相关盲盒产业消费争

议、关注和摸底盲盒产业新趋势、专

题研究盲盒商业模式与消费风险
等。浦东新区消保委还专门开展了

盲盒消费体察监督活动。
消保委建议，加快研究和推进

盲盒市场规范的立法立规，建立和
完善盲盒隐藏款投放量和抽取概率

的第三方监督机制。加强盲盒市场

监管力度，严厉打击做市商行为、侵
权盗版、假冒伪劣等。强化盲盒品质

监督，适时开展比较试验、抽检调
查、综合评价等项目，把好质量关。

本报记者 金旻矣

盲盒过度营销、虚假宣传遭点名
沪消保委建议“规则先行”

    “感谢你们不畏风险，勇敢

担当，协助我们投入抗疫战斗，
感谢你们热情细致，暖心周到，

在冬日里送给我们春天般的温
暖！感谢你们的悉心照顾，你们

辛苦啦……”1月 30日，锦江之
星某酒店收到感谢信这样写道。

这封信落款是上海交大医学院

附属仁济医院锦江之星隔离点
全体人员，字字道真情，对酒店

工作人员悉心照料由衷感谢。
1月 20日，仁济医院西院

区因疫情防控需要，实施闭环管
理，锦江之星某酒店作为其中一

个集中隔离点，承接任务后反应迅
速，第一时间整理出十层楼所有房

间，给 194名医务人员提供安身
之所。整洁的床褥、充足的生活用

品、大量瓶装水、消毒棉片……
酒店用精心周到的准备，安抚和

温暖因疫情而焦虑的心。
闭环管理中，人员处于流动

状态，与普通隔离工作相比，存
在问题多，工作难度也更大。为了服

务好每位医务人员，酒店主动建微
信群，了解医务人员的需求，群内

24小时都有人回复，有需求随叫随
到。工作人员穿梭在酒店各楼层，一

天下来，“微信运动”步数超万步。为
了让医护能吃上热饭，每天早上六

时多就开始早餐发放。

为保障大家安全，酒店门口建
立医务人员返回酒店个人防护流

程，设立体温检测点及消毒点，每天
对酒店公共区域进行消毒，分批次

对酒店房间消毒。

医护的工作性质较为特殊，
24小时倒班制决定了后勤保障

也必须 24小时跟进。医护人员
下班后是酒店工作人员最繁忙

的时候，如垃圾清运、按需发放
物资和药品、提供客房保障服务

等。隔天一次的核酸检测日，全

体人员均要出入，酒店工作人员
的工作量更是翻倍。

从清晨到深夜，细致入微的
服务，让医护人员深受感动。屠

医生说：“他们都穿着防护服，戴
着面屏和口罩，看不到他们的样

子，但我知道他们是时刻守护我
们的卫士，是我们坚强的后盾！”

仁济医院西院区闭环管理
期临时党总支二支部书记、风湿

科支部书记陈盛说：“为了防疫
需要，我们仁济医院 194名医务

人员闭环隔离在这里。每天，我
们需要往返医院看护我们的病

人。回到酒店，同样有一群“大
白”在贴心地照顾我们，毫无怨言。

我们选择涌泉蜜橘和一束冬日暖阳
向酒店的工作人员表达我们的谢

意。在这个闭环里，流转和传递的是
爱和温暖。”

收到感谢信，酒店店长张衡说：
“从 21日以来，医护无数次表达对

我们的感谢，但是我们只是做了应

该做的。真的非常荣幸，有机会为冲
在抗疫一线的医护服务。仁济，医者

仁心、济世天下，谢谢你们，守卫健
康的人！” 本报记者 左妍
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